
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 10/02/2025 às 17h. Local: Solar Ferraz Costa- Secretaria Municipal

de Cultura e Turismo

A Presidente  do Comtur,  Francini  Cabrera  Piera  iniciou  a  reunião,  agradecendo a

presença dos Conselheiros, dando as boas-vindas a todos, desejando um novo ano

profícuo nos trabalhos do Comtur.

Francini convidou para fazer uso da palavra, a Conselheira Samantha, que explicou

que o Secretário de Cultura e Turismo está em licença e que ela é a responsável pela

Pasta no momento e colocou-se à disposição para as demandas apresentadas pelo

Comtur.

1- Aprovação da ata da reunião realizada em 02/12/2024-  A Presidente Francini

informou a todos que a ata da reunião realizada em dois de dezembro de dois mil e

vinte e quatro, foi encaminhada a todos os conselheiros de forma antecipada, via e-

mail.  Abriu  então  para  deliberações  sobre  a  ata  e  a  mesma  foi  aprovada  sem

alterações pelos presentes.

2- Aprovação da revisão do PDDT pela Câmara Municipal- Lei nº 5.725, de 19 de

dezembro de 2024-  Francini informou a todos que o Projeto de Lei de Revisão do

Plano Diretor de Desenvolvimento Turístico de Itatiba (PDDT), foi enviado à Câmara

Municipal e aprovado pelos edis em sessão extraordinária, realizada em dezembro de

dois mil e vinte e quatro. Agradeceu toda colaboração e participação dos Conselheiros

na elaboração deste material e informou que, os objetivos e ações ali descritos devem

orientar  os  trabalhos  relacionados  ao  turismo,  ao  longo  dos  próximos  três  anos,

quando  há  necessidade  de  nova  revisão.  Caroline  relembrou  a  todos  que  essa

inclusive é uma condição para manutenção do título de MIT- Município de Interessa

Turístico. 

3- Categorização do Município no Mapa do Turismo Brasileiro-  Heloise informou

que o Município  teve uma alteração na categorização do Mapa do Turismo Brasileiro,
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passando de categoria “C” para “B”. Caroline ressaltou que esta análise é realizada pelo

Ministério  do  Turismo,  levando  em  consideração  diversas  variáveis:  quantidade  de

estabelecimento  de  hospedagem,  quantidade  de  empregos  desses  estabelecimentos,

estimativa de visitantes domésticos e internacionais realizada pelo Ministério do Turismo e

arrecadação  de  impostos  federais.  Com  os  dados,  é  feita  uma  análise  estatística,

agrupando os municípios que têm similaridade nessas variáveis. Francini parabenizou a

todos por esta importante conquista da cidade e Caroline complementou, informando que,

as atividades e empenho do Comtur refletiram também para esta nova categorização.

4- Pesquisa de Percepção do Turismo (CIET)- Heloise relembrou que a pesquisa é

coordenada pelo CIET- Centro de Inteligência da Economia do Turismo, vinculado à

SETUR-  Secretaria  de  Turismo e  Viagens  do  Estado.  Comentou  que  o  município

preencheu 225 pesquisas, número esse bastante expressivo pois dá a oportunidade

que Itatiba  tenha resultado individualizados de seus resultados e  os  mesmos não

estejam  vinculados  somente  à  região  turística  na  qual  o  município  está  inserido.

Caroline e Francini agradeceram a todos pelo empenho no preenchimento bem como

no compartilhamento  junto  aos  colegas,  o  que  resultou  no  número  expressivo  de

questionários preenchidos. Caroline e Heloise ressaltaram que, assim que receberem

os  resultados  finais  da  pesquisa,  divulgarão  junto  ao  Conselho  e  também  será

solicitada elaboração de matéria junto ao Departamento de Imprensa da Prefeitura,

para divulgar junto à população.

5-  Carnaval  2025  “Compartilhe  sua  Alegria”-  a  responsável  pela  Secretaria  de

Cultura e Turismo, Samantha, informou que o Carnaval está com a programação já

concluída e com divulgação acontecendo pelas redes sociais da Prefeitura,  dentre

outros canais. Informou que a programação foi encaminhada no grupo do whatsapp do

Comtur  e  Heloise  solicitou  que  os  Conselheiros  auxiliem  na  divulgação  da

programação, visando atingir o maior público possível. Samantha informou que a ideia

é agradar todos os públicos e repassou toda a programação junto aos Conselheiros:

blocos tradicionais, apresentação de cantores e bandas da cidade, roda de samba,

além do primeiro Carnaval Eletrônico de Itatiba; programações na Praça do Rosário,

no domingo e terça-feira à tarde, quando também acontecem as matinês infantis da

Praça  da  Bandeira.  Samantha  convidou  todos  a  participarem  e  prestigiarem  os

festejos de carnaval. 
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6-  20ª  Festa do Caqui  e  Cia-  Samantha informou que a Secretaria  de Cultura  e

Turismo já está trabalhando na organização do maior evento turístico da cidade: 20ª

Festa  do  Caqui  e  Cia.  e  que  encontram-se  em  andamento  trabalhos  como:

contratação  para  estrutura  de  stands,  cotas  de  patrocínios  para  empresas

interessadas;  organização  de  apresentações  musicais,  que  contará  com  a

apresentação de artistas locais e artistas de renome nacional, como: Gian e Giovani,

Kamisa10; contratação de guia de turismo para realizar passeios turísticos; ajustes

com as entidades assistenciais que comporão a praça de alimentação. Informou que,

tão logo a programação esteja definida, será divulgada junto aos Conselheiros.

7- Cronograma de reuniões para o ano de 2025- A Presidente Francini informou que

as reuniões continuarão ocorrendo na primeira segunda-feira de cada mês, exceto no

mês de março, quando acontecerá no dia dez e no mês de abril,  no dia quatorze.

Heloise  informou que o  cronograma de  reuniões  anual  será  enviado  por  e-mail  a

todos. 

8- Outros assuntos;

8.1-  40ª  Festa  da  Uva  e  11ª  Expo  Vinho  de  Jundiaí-  Caroline  informou  que  o

Município de Jundiaí ofereceu um espaço para o Circuito das Frutas em sua Festa, o

que foi compartilhado junto aos Conselheiros, para verificar se alguém teria interesse e

disponibilidade em participar. Vital está participando do evento, expondo e vendendo

os produtos da Adega Rosso Naturale e fez diversas observações sobre o espaço

oferecido. Informou também que acredita que essa deveria ser uma ação de todos os

municípios do Circuito das Frutas, que promovem suas festas, como forma de abrir

divulgação e venda de produtos, gerando uma concorrência salutar. Caroline e Heloise

ressaltaram que essa decisão deve acontecer em âmbito de Circuito das Frutas e

considerando as condições e modelos de festas adotados em cada município. 

8.2-  Criação  de  pacotes  com  tarifários-  Os  Conselheiros  conversaram  sobre  a

necessidade de criação de roteiros e tarifários previamente prontos e comercializáveis,

através das agências de turismo receptivo, ação essa que aumentaria a quantidade de

visitantes. Caroline e Heloise relembraram que o Circuito das Frutas está realizando

ações junto aos receptivos da região, visando elaboração de roteiro, premissa essa

que inclusive vem sendo solicitada pela Secretaria de Estado de Turismo e Viagens. 

8.3- Passaporte do Circuito das Frutas- Caroline e Heloise apresentaram a segunda

edição  do  passaporte  do  Circuito  das  Frutas,  impressa  em  dezembro  de  2024.
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Informaram que esse  material  disponibiliza  mais  de  200  atrativos  rurais  de  nossa

região  e  que  possivelmente  será  lançado  através  de  um evento  específico  a  ser

realizado  pelo  Circuito  das  Frutas.  Tão  logo  haja  definição  sobre  o  assunto,  os

Conselheiros serão informados. 

8.4- Eventos- Heloise informou que a Secretaria de Cultura e Turismo solicitou junto

às demais Secretarias Municipais o calendário de eventos previstos para o ano, que

posteriormente será enviado aos membros do Comtur,  para a execução de ações

diferenciadas, caso seja interessante para o empreendimento.

9- Encerramento-  Nada mais havendo a tratar, a Presidente Francini agradeceu a

todos os presentes e encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a presente ata,

que segue assinada pela Presidente do COMTUR, Francini Cabrera Piera.

Francini Cabrera Piera

Presidente do Comtur Itatiba

[FIM DO DOCUMENTO]
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